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PTA会長、校長先生、副校長先生 

挨拶挿入 予定 

P3 との重複感回避、順番要検討 
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PTA の活動 
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募集① 事業研修ボランティア 

【活動内容】 

活動内容 募集人数目途 活動時期等 

クラスカーテン 

洗濯 

1 年生～6 年生 

クラスカーテン洗濯 

（アイロンがけ・糊付け不要） 

18 クラス×２名 

＝36 名＋予備 2

名 

夏休み 

(授業のない期間) 

子供たちのクラスカーテンを洗濯します。基本的にはお子様がいるクラス、学年の部屋を担当いた

だきます。下記写真のように取り外してご家庭の洗濯機で洗います。 

白衣点検 1 年生～6 年生、個別級（3

クラス）21 クラスの白衣点検 

白衣点検して廃棄、修繕、管理

番号記載、アイロンがけ等 

18 クラス×2 名 

＋個別級 1 名 

＝37 名＋予備 2

名 

夏休み 

(給食のない期間) 

子供たちの使う白衣の点検を行います、汚れすぎているものの廃棄、ほつれの修繕、管理番号の

記載等です。保護者の皆様の交流にもなります。 

講演会聴講 

【※日程確定後に

改めて募集】 

年 2,3 回程度開催される講演

会の聴講 

各３～5 人程度 ５月､1 月､2 月 

年により開催不定期

(年 2,3 回) 

ご興味のある講演会(令和 4 年度はリモート開催)に参加ください。 

令和 4 年度「ネット社会とうまく付き合う」「子どもと共に学べる性と体のこと」 

学年費 

会計監査 

 

年 2 回 (前期・後期) 

費用項目のチェック、電卓での 

計算等 

各学年 2 名×6＝ 

12 名 

前後期で計 24 名 

9 月、3 月 

放課後に 30 分程度 

学年費の項目チェックと電卓を使用して費用の確認をお願いしています。 

面談や授業参観時の活動となります。保護者の皆様の交流にもなります。 

 

【令和 4 年度活動紹介（クラスカーテン洗濯）】 
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募集② 広報ボランティア 

 

【活動内容】 

年間２回の広報紙作成及びそれに付随する取材活動・発送作業 

 

【募集人数目途、活動時期】 

① 春夏号（主に先生紹介号、６月発行。）【今次募集】 

表紙作成・編集・レイアウト︓２～４名程度。 

オンライン等で編集会議を行い、紙面作りをします。専⾨的な知識

は不要で、どんな特集を組むか等、掲載する内容を検討します。活動

時期は４～５月、グループライン上でアイディアを募るため、連絡が頻

繁に⼊ることがありますが、それぞれ時間がある時に返信をしていただくこ

とになります。 

取材・撮影︓２～３名程度。 

運動会等の行事、学校の設備等（R4 年度の例では校内図やリニ

ューアルした給食室）を取り上げる際、取材・撮影をお願いします。特

定の⽇について１～２時間程度です。 

発送準備︓６～１０名程度。 

広報紙の納品後、学校に集まっていただき、校内外への発送を行う

ための準備をお願いします。作業は６月の平⽇に３～４時間程度か

かる⾒込みです。 

 

② 卒業記念号（主に卒業特集､３月発行。）【今回は募集せず、別途のタイミングで募集】 

表紙作成・編集・レイアウト︓５～８名程度。 

春夏号と同様にオンライン等で編集会議を行い、紙面作りをします。   

卒業特集を組むことが多く、６年生や６年生担当の先生⽅に原稿 
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依頼をお願いする場合があり、早めに着⼿しているので春夏号より活

動期間が⻑くなるかもしれません。主な活動１０～２月、グループライ

ン上でアイディアを募るため、連絡が頻繁に⼊ることがありますが、それぞ

れ時間がある時に返信をしていただくことになります。 

取材・撮影︓２～３名程度。 

前期と同様に研究発表会等の行事、学校の設備等を取り上げる

際、 取材・撮影をお願いします。特定の⽇について１～２時間程度

です。 

発送準備︓６～１０名程度。 

広報紙の納品後、学校に集まっていただき、校内外への発送を行

うための準備をお願いします。作業は３月上旬の平⽇に３～４時間

程度かかる⾒込みです。 

 

【令和 4 年度活動紹介】 

６月発行 NO.196 号（表紙・裏表紙） 
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３月発行 NO.197 号（中面） 

 

 

 

【経験者感想・コメント】 

・PC が家になくても出来る事で参加させて頂きました。広報紙を⼀から作る過程が知れて

とても楽しかったです。 

 

・学校の取り組みの様子を、広報活動を通して知ることも多く、とても良い経験をさせて頂き

ました。学校の取り組みについて子供と話す事もあり、良かったと思います。広報紙作りの経

験もなく、皆さんのお⼒をお借りすることが多かったのですが、とても良い経験となりました。仕

事をしておりますが、仕事の調整がつく範囲で、イベントのボランティアにも参加致しました。

子供の通う学校との関わりが出来、とても良かったです。 
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【募集人数目途】 

 

【活動時期等（⽇時・時間・頻度等）】 

 

【（もしあれば）令和 4 年度活動紹介（写真・挿絵などあれば）】 

 

【（もしあれば）経験者感想・コメント】 

 

 

  

西川さんと連携 
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募集④  
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ウェブベルマークのご紹介：マイページ登録で 

立野小を指定して、ベルマーク支援を。 
立野小学校では従前のベルマーク活動（ベルマーク商品の点数を集めて送る活動）は PTA 

会員の負担軽減のため廃止し、ウェブベルマークに移行しています。 

ウェブベルマークであれば、いつものネットショッピングの前に、ウェブベルマークのサイトに寄るだけ

で、ベルマークポイントがもらえます。 

ベルマークポイントが貯まるとさまざまな学校用品と交換することができます。 

・ 24 時間 365 ⽇、ご都合のいい時間にいつでもご協⼒いただくことができます。 

・ 大⼿のショッピングサイトや旅行、スポーツ、美容・健康・コスメ、家電、本、ファッション、 

・ ふるさと納税など多数のショップが対象となっています。 

・ 各ショップの独自ポイントももらえます。 

・ 個人別の集めた点数や買い物履歴等は学校/PTA など第三者には開示されません。 
  

マイページ登録で立野小学校を指定して、支援してみませんか? 

https://www.webbellmark.jp/webbellmark 

 

 

 

 

 

  

  

  

 

 

(イメージ・写真はウェブベルマークのウェブサイトより引用) 
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既に募集済、または別途募集する活動 
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校外指導ボランティア 
 

【活動内容】 

スクールゾーンの改善要望やルート別下校の付き添い、防犯・防災・安全教

室のお⼿伝いなど、登下校時の子どもたちの安全を守る活動をしています。 

 

【募集人数】 

昨年度、ルートごとに 1,2 名ずつ(全 16 ルート計 19 名)委員として選出済みですが、その⽅々には年間を

通したボランティアとして参加していただきます。 

ルート別下校訓練などは各ルート 2 名程度が望ましいため、1 年生の保護者の⽅や他の皆さまからも広く活

動に参加していただけるようその都度募集する予定です。 

 

【各活動について】 

活動内容 募集人数目途 活動時期等 

スクールゾーン対策協議会 

への要望 

・ スクールゾーンの危険箇所や改

善して欲しい箇所について要望

書の作成・提出 

1 人何件でも 

制限なし 

年 1 回 5 月、全体に募集 

（6 月校内協議、7 月対策協議会、

2 月ご報告はコーディネーター担当） 

ルート別下校の付き添い 

・ ルート別下校訓練の付き添い 

・ 緊急時ルート別下校の付き添

い 

各ルート 2 名 

程度 

年 2 回 6 月と 1 月、平⽇午後（13

時～15 時頃）、災害・緊急時にルー

ト別下校となった場合      

子ども防犯教室 

（1 年生）のお⼿伝い 

・ 体育館の会場設営・片付けの

お⼿伝い 

・ 児童の活動⾒学 

数名程度 

制限なし 

年 1 回 7 月頃、平⽇午前中（10

時～11 時 30 分頃） 

総合防災訓練のお⼿伝い 
・ 児童の活動⾒学 

・ 訓練への参加 
制限なし 

年 1 回 9 月頃、土曜⽇午前中（8

時～11 時頃） 

はまっこ交通安全教室の 

お⼿伝い 

・ 「安全な歩き⽅教室」「自転車

の安全な乗り⽅教室」の誘導お

よび指導の補助・⾒守り 

12 名以上 

年 1 回 10 月頃、平⽇午前中（9

時～12 時 30 分頃） 

※雨天時はお⼿伝いなし 

 

【経験者感想①】 

「はまっこ交通安全教室」のお⼿伝いに参加しました。安全に関するチェックや整備、心づもりは⽇頃忘れてし

まいがちではありますが、警察官の⽅がその大切さをスライドを使用しながら分かりやすく、また、キーワードで記

憶にも残るようにお話しくださっていました。改めて、子どもと気を付けたい場所や交通ルールについて確認する

など、その後の安全意識の向上にもつながる良い機会だったと思います。 
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【経験者感想②】 

ルート別下校の付き添いやスクールゾーンの点検など、文字だけで⾒ると大変そうだな？と思っていたことも、や

ってみたら全然負担ではなく、スクールゾーンの点検は買い物ついでに通学路を観察すれば終わりますし、ルー

ト別では上級生が下級生を思いやったりする場面など、家や授業参観では⾒れない子どもたちのやり取りを⾒

ることができてよかったです。 

【経験者感想③】 

校外指導委員になりルート別下校に参加しました。 

学校の授業参観で⾒るのとは違う普段の友達とのやり取りや、近所に住む子ど

も達の様子なども分かり、とても有意義な時間だったと思います。 

普段では気付きにくい子ども目線で、公道の危険箇所や車の動き等を⾒る目も 

養われたと思います。今後も出来る限り続けていきたいと思っています。 

【経験者感想④】 

普段歩いたり運転していて気づかなかったことでも、子どもの安全目線でスクールゾーンを確認すると、危険箇

所や改善して欲しい箇所が⾒つかりました。その後私たちが提出した要望書を元に実際に工事や補修がされ

ていて、大変感動しました。 

家から学校までの通学路を子ども目線でより安全にすることは、保護者として私たちができるとても大事な活動

だと感じました。今年度からボランティア制となり委員でなくても要望できるようなので、積極的に参加していきた

いです。 

 

【スクールゾーン改善要望の例】 

＜要望前＞ 

    

＜改善後＞ 

    路面表示の補修      地面部分の亀裂を固定     転落防止策の設置 

   

 



 

 

 

 
20 

運動会ボランティア 【参考：令和 4年活動実績】 

  

【活動内容】 

・ 令和 4 年度は、⼊口での保護者札の有無確認、⼊退場整理・誘導、優先席への声か

け、準備・片付け、問合せ対応（トイレの場所、整列している⽅への進行状況確認、出

口について等） 

 

【ボランティア人数】 

・ 令和 4 年度は、⼊口 2-3 人、誘導 4-５人、フリー1-2 人を学年別でローテーション 

（おやじの会及び広報は別途） 

 

【活動時期等（⽇時・時間・頻度等）】 

・ 令和 4 年は運動会当⽇の午前中のみ  

 

【経験者感想・コメント】 

・ お⼿伝いをしたら子供たちの演技が⾒られない・⾒にくいと心配でしたが、想像以上に全く

問題ありませんでした。さらに事前に子供たちの流れを把握できているので、観覧場所の目

途も立てられました。 

 

★令和 4 年度の運動会は、1-2 年/3-4 年/5-6 年の 3 部⼊替制 

 

☆令和 5 年度の運動会は、⼊替制ではなく、全校で開催。 

暑さ対策のため、休憩所として体育館を開放し、運動会の様子をスクリーンに映す予定。 

午前中に運動会、給食を挟み、5 時限目に閉会式です。 

今年は応援団とリレーが復活します！ 

 

まずは PTA 役員やボランティア・コーディネーター等で募集し、足りない分をボランティア募集す

る予定です。⽇陰の椅子を用意する等の何かお⼿伝い特典を付ける予定。 
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子ども科学教育研究全国大会ボランティア 

 【参考：令和 4年活動実績】 

 

・ 立野小学校が令和 3 年度にソニー子ども科学教育プログラム教育実践論文で最優秀

校に選ばれたため、令和 4 年度のソニー教育財団の子ども科学教育研究全国大会が立

野小学校で開催されたもの。全国/海外から 274 名の教育関係者が来校され、複数の

公開授業の参観や研究協議会に参加されたため、PTA のボランティアで受付や校内案

内等を行いました 

 

【活動内容】 

・ 受付、クローク、正⾨付近の案内、校内案内・巡回、来賓・講師応対 

 

【ボランティア人数】 

・ 令和 4 年度は 23 名で対応。 

（令和 5 年度は全国小学校理科大会を予定しているため、より規模が大きくなるのでも

っと必要になる⾒込み） 

 

【活動時期等（日時・時間・頻度等）】 

・ 令和 4 年 11 月 17 ⽇（金）午前中（若干名は夕⽅まで） 

 

【経験者感想・コメント】 

・ 立野小学校の教室の配置はわかりづらいので、校内案内でお役に立ててよかったです。 

・ 校内案内・巡回をしながら、先生⽅や子どもたちが活躍している様子を⾒ることができまし

た。 

・ 立野小学校では子供たちが素敵な理科の授業を受けられていることがわかり、先生⽅の

努⼒も垣間⾒ることができ、とても幸せなことだと実感しました。 
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PTA の役員活動等 
【会長】 

・ コロナ禍では少なくなっていましたが、⼊学式、卒業式での祝辞を述べさせて頂きました。 

・ 近隣の学校の式典に来賓として出席させていただくこともあります。 

・ 中区学校運営協議会へ参加させて頂きました。中区内の小中学校⻑の代表者、教育

研究者、地域の皆さまとお話しすることで、学校教育について勉強させて頂いています。 

・ 区 P 連、市 P 連の会議へ参加します。他校の PTA 運営等を勉強させて頂いています。 

・ 実行通信等の広報誌に挨拶文を掲載させて頂いています。 

・ その他、本校で行われる研究会式典等に出席させて頂き、来賓対応なども務めさせて頂

きました。 

 

【副会長】 

・ 学校と PTA との間の橋渡し、PTA 活動全般のコーディネートを行っています。また、運動

会や公開授業研究会などのボランティア取りまとめをしています。その他、中区内の他校

PTA との情報交換も行っています。 

・ 経常的な活動としては、年度初の PTA 活動の紹介や加⼊案内、年度初・年度末の総

会運営、各種 PTA としての発信情報の準備、活動計画の取りまとめや計画外の活動の

調整、PTA 関連コミュニケーションの電子化推進などを行っています。 

・ 令和 4 年度における PTA 活動のあり⽅や、ボランティア制移行に関する議論も、副会⻑

や書記（令和 5 年度から副会⻑に統合）中心に取りまとめを行ってきました。 

・ PTA 関係者とのやり取りは、年度初めやその他アドホックに対面で行われるミーティングを

除けば、ほぼ全面的にオンラインのコミュニケーションツールで情報共有を行っています。今

年度から、以前のツールに代えて、LINEWORKS を導⼊しています。 

（経験者感想・コメント） 

➢ 学校の校⻑・副校⻑・教務主任はじめ先生⽅と⽇常的に会話できるのが大変有

意義ですし、他校の様子を知ることができるのもなかなか面白いです。 

➢ 学校とのコミュニケーションがとても増えるので、学校の中の様子を肌で感じることが

できるようになりました。また、PTA の役員間のみならず、様々な活動を取りまとめて

いるボランティア・コーディネーター（昨年度までの委員会正副委員⻑等）とも⽇

常的にコミュニケーションをとることができ、保護者間の新しいつながりができ、1 年間

大変有意義でした。 
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【会計】 

＜前期＞ 

・ 前期 PTA 活動費を副校⻑先生よりお預かり。毎回実行委員会が対面、電子化で行わ

れる際には、活動費の立て替えがないか各委員会に呼びかけ、精算。 

・ 夏休み前に副校⻑先生が締めた前期の帳簿、通帳を会計２人で監査。 

・ 今年度はカーテンの洗濯、取り付けを外注。費用の精算は教職員 PTA 役員に⼀任 

・ キッズ評議会に出席。 

＜後期＞ 

・ 後期活動費をお預かり。精算の流れは前期と同様。 

・ キッズ評議会に出席。 

・ 後期分の帳簿、通帳を教職員 PTA 役員より受け取り、監査（3 月中下旬）。 

・ 当該年度 PTA 活動費（前期後期合算）の帳簿を会計で作成（3 月中下旬） 

 

【会計監査】 

・ 会計監査が、その後学校側と PTA 帳簿の監査を実施（年間の中で、半⽇午前中） 

 

【役員指名委員】 

・ 来年度の役員を選出するための委員。 

・ PTA 役員より２名、保護者より６名、職員より２名、計１０名により構成されています。 

・ １０月に PTA 役員の指名委員より、PTA 会員に向けに「次年度役員選出希望アンケ

ート」を実施しています。同時に保護者の指名委員より、来年度役員候補になりそうな⽅

のご推薦・ご紹介を頂きます。 

・ アンケート結果や紹介・推薦された⽅々のリストを元に、役員指名委員会で協議しつつ来

年度役員への打診連絡をしていきます。(紹介者・推薦者の名前はでません。また保護者

指名委員から打診を頂くことはありません) 

・ 来年度役員候補として選出された⽅からの了承を得て、役員指名委員会で次年度役員

候補の承認を頂きます。その後３月の定期総会にて PTA 会員からの承認を頂き、来年

度役員決定となります。 

 

以上 


